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一场酣畅淋漓的大胜！北京
时间9月22日下午，2022女篮世
界杯小组赛在澳大利亚悉尼拉开
帷幕，中国女篮以107比 44大胜
老对手韩国女篮，净胜对手 63
分，为自己的女篮世界杯之旅开
了个好头。此役中国队内外线全
面开花，共有五人得分上双，李
梦和杨力维并列得到全场最高的
14 分，效力于 WNBA 的韩旭得
到 13 分，同样效力于 WNBA 的
广东选手李月汝首发出战，拿到
9分。

韩国女篮是中国女篮的老对
手，但前者近年来新老交替不
畅，球队实力有一定下滑。但中
国队依旧非常重视本场比赛，一
开场就拿出了超高的防守强度，
在首节就以 27比 11净胜了对手
16 分，一举奠定胜局。随后三
节，中国队每节都净胜对手两位
数以上，最终以一场63分的大胜
取得本届比赛的开门红。

两队在本场比赛的表现完全
不在同一层面上，中国队在攻防
两端都表现出超过韩国队几等的
水平。两队在身高上的差距非常
明显，韩国队最高的队员仅有 1
米 86，而中国队的两名中锋韩旭
和李月汝的身高均超过了两米。
连黄思静和潘臻琦两名打四号位

的球员，身高也在一米九以上。
这让韩国队在面对中国队时完全
处于手足无措的状态。

另外，中国队明显在赛前根
据韩国队的特点做了针对性准
备。韩国队身高不高，肯定希望
通过外线投射做文章，为此中国
队在三分线外严防死守，韩国队
的传导球速度虽然不慢，但很难
获得真正的得分机会。中国队此
役多次造成韩国队 24 秒进攻违
例，把对手的得分控制在了45分
以下。与此同时，中国队的进攻
做得相当好，转换进攻流畅，两
名中锋在内线的优势明显，可以
说是兵不血刃地拿下了这场比
赛。

不过，这场大胜并不代表着
中国队在本届比赛会一帆风顺，
毕竟韩国队的实力较弱，无法给
中国队制造太多的威胁，中国队
依旧需要好好准备接下来的比
赛。但无论如何，赢得一场大胜
都是一件好事，中国队进入比赛
状态的速度也是相当快，对于赛
制紧凑的杯赛而言，尽快进入比
赛状态是一件非常重要的事。

北京时间 9月 23日 12 时 30
分，中国队将在小组赛第二轮对
阵波黑队。

羊城晚报记者 郝浩宇

羊城晚报讯 记者柴智报道：
北京时间9月 21日晚，意乙足球
俱乐部贝内文托官方宣布前广
州队主帅卡纳瓦罗出任主帅。

49 岁的卡纳瓦罗曾两度执
教广州队，率队获得一次中超冠
军（2019 年）和一次超级杯冠军
（2018 年），2020 年则颗粒无收。
2014 年 11 月，卡纳瓦罗出任广
州队执行主帅。2015年 2月，在
里皮辞去广州队主帅一职后，卡
纳 瓦 罗 正 式 出 任 广 州 队 主 教
练。同年6月，卡纳瓦罗下课，期
间执教成绩为11胜6平5负。意
大利人随后曾辗转执教利雅得
胜利和天津权健，并于 2017 年
11月 9日“二进宫”广州队，带队

出战 126 场，战绩为 79 胜 23 平
24 负。在此期间卡纳瓦罗曾在
2019年 3月至4月兼任国足主帅
一职，带队参加了两场中国杯，
分别以0比 1负于泰国、0比 1负
于乌兹别克斯坦。

2021年 9月 28日，广州队与
卡纳瓦罗解约，重返欧洲的卡纳
瓦罗一直没能谋求到一份教练
合同，直到贝内文托抛来橄榄
枝。这是卡纳瓦罗首次在意大
利执教，此番重回教练席，卡纳
瓦罗的年薪约为 100 万欧元，合
同时间为两年，当前薪水约为执
教广州队时的十二分之一，若贝
内文托成功升级意甲，卡纳瓦罗
将得到一笔可观的奖金。

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：第36届同里杯中国围棋天元
战三番棋挑战赛 22 日在江苏同
里进行了第二局比赛，在位“天
元”辜梓豪九段执黑以 3/4 子微
弱优势险胜挑战者芈昱廷九段，
把比分扳平。

首局落败的辜梓豪昨日背水
一战。他执黑以传统的“星·单关
守角”布阵，芈昱廷以流行的“二
连星”应对。序盘较量，两人输攻
墨守、局势旗鼓相当。进入中盘
角逐，芈昱廷在右边的战斗中出
现失误，贸然强硬“开劫”，结果
因劫材不利，让黑棋打赢劫争后，

辜梓豪的即时胜率开始领先。
进入官子阶段，辜梓豪在“收

官”时下出缓手，被芈昱廷趁机大
步追赶，双方的胜负差距只在半
目之间。战至第 166 手，芈昱廷
未能弈出在一路“点”的正确“收
官”手段，让黑棋得到不少官子便
宜。之后再度领先的辜梓豪牢牢
掌控局面，将微弱优势顺利地保
持到终局，以 3/4 子的最小差距
获胜，令双方的比分战成 1 比 1
平手。

23日进行决胜局较量，胜者
将获得冠军并成为新一任中国围
棋“天元”。

赵：咱们最后来聊一下梅西
和他的阿根廷队。梅西在这届
世界杯还是有一些利好消息的，
其实阿根廷足协和梅西以前的
关系一度是比较差的，阿根廷足
协和阿根廷媒体也经常黑自己
家的球员。不过这种情况正在
改变，阿根廷足协今天就在官方
社交媒体发布一张梅西在训练
的照片，下面只有四个字母GOAT
（历史最佳球员）。

徐：我觉得阿根廷球员如果

拆分来看，一个个是很拔尖的。
可是把这些球员捏合到一块，效
果却经常不是那么好。阿根廷
虽然在 2014 世界杯打进决赛，
但还是给人跌跌撞撞的感觉，换
了几任教练都是如此。现任教
练斯卡洛尼虽然执教经验不算
很丰富，但是把球队磨合得还算
不错，整体性有进步。

刘：梅西去年带领阿根廷队
夺得美洲杯冠军，收获自己的第
一个国家队大赛冠军，今年就要

再次向世界杯冠军发起冲击。
阿根廷足协以前不把梅西当自
己人，因为他没有在阿根廷联赛
效力的经历，这一点与特维斯、
阿圭罗、伊瓜因等阿根廷明星前
锋不同。阿根廷足协和媒体现
在醒悟到，拥有梅西这样一位山
羊（GOAT）不容易，应该懂得珍
惜，祝梅球王和阿根廷队在本届
世界杯好运！

羊城晚报记者
刘毅 赵亮晨 徐扬扬

流足坛 2+1顶 世界杯开始摸底考试
缺考的球星们慌不慌

既严谨又八卦的
“足坛顶流2+1”又如
约而至！这是一档聚
焦国际足球焦点事
件、风云人物和趣闻
轶事的足球闲聊节
目，每周五更新。羊
城晚报全媒体记者刘
毅（以下简称“刘”）、
赵亮晨（以下简称
“赵”）、徐扬扬（以下
简称“徐”）本期聊一
聊豪门国家队备战世
界杯的话题。如果把
卡塔尔世界杯比作高
考的话，那么近期的
国家队比赛就像一次
摸底考试，多支豪门
球队有一些明星球员
不参加这次摸底考
试，他们心里慌不慌
呢？

羊城晚报讯 记者龙希报道：
北京时间9月 22日，WTA500女
子网球巡回赛东京站继续展开女
单第二轮的争夺。中国选手王欣
瑜以0比 2不敌俄罗斯选手萨姆
索诺娃，无缘女单八强。

首盘王欣瑜在 3比 1领先的
情况下被对手拖入抢七，最终以
6比7先失一盘。第二盘，王欣瑜
在3比 4落后的情况下被对手破
发，以 3 比 6 再失一盘。最终以
总比分0比2不敌世界排名第30
位的萨姆索诺娃，无缘晋级。

WTA500 东京站至此，中国
队共有张帅、郑钦文两名选手进

入女单八强。
接下来，张帅将对阵克罗地

亚选手马尔蒂奇，郑钦文将与美
籍华裔选手刘婧文交手。

刘：咱们从上届世界杯冠
军法国队说起，主帅德尚这次
没有招进本泽马、博格巴、坎
特、埃尔南德斯、金彭贝等明
星球员是因为伤病。德尚公布
这期国家队名单之后，又有洛
里斯、特奥、拉比奥特等大将
因伤退出。吉鲁重返国家队，
但是他和姆巴佩有矛盾。

徐：法国队现在被五大问
题困扰。第一个问题是巫术，
第二个是勒索，第三个是性丑
闻 ，第 四 个 是 姆 巴 佩 的 肖 像
权。博格巴的哥哥指控弟弟对
姆巴佩使用了巫术，以此对博
格巴进行敲诈勒索，姆巴佩对
博格巴兄弟俩询问过使用巫术
的事情。法国足协主席勒格拉

埃出现了性丑闻，再有就是姆
巴佩引发的肖像权风波。还有
最后一个问题，就是法国队出
现大量伤病。

赵：法 国
队出现五个不
利因素，麻烦
挺大的，尤其
是伤员确实很
多。洛里斯和
金鹏贝都是防
线重臣，中场的卡马
拉、博格巴、坎特、拉
比奥特也有伤，本泽马也受伤
一段时间了。不过话说回来，
现在受伤总比世界杯快开始的
时候受伤要好，至少留出了足
够的恢复时间和磨合时间。

刘：咱们接着聊一下五星巴
西，桑巴军团这么多年都是世
界杯夺标热门。可是自从 2002
韩日世界杯夺冠之后，巴西连
续四届世界杯与冠军无缘，这
次世界杯重返亚洲举办，是不
是 巴 西 迎 来 再 次 夺 冠 的 机 会
呢？巴西没有招进英超“领头
羊”阿森纳的当家前锋热苏斯，
有人说是想让热苏斯休息，但
是内马尔等绝对主力这次都入
选巴西阵容，他们就不需要休
息吗？

徐：热苏斯由曼城转会阿森
纳之后的状态非常好，7 场英
超比赛全部首发，踢了 614 分
钟，攻入 4 球还有 3 次助攻，应
该 说 已 经 成 为 了 阿 森 纳 的 核
心 。 我 觉 得 国 家 队 衡 量 一 名
球员招不招得进来，一个是看
能力，再一个看状态。热苏斯
的状态无疑是很好的，没有招

他 是 不 是 有 其 他 考 虑 ？ 因 为
我觉得巴西锋线好像不缺人，
哪怕热苏斯表现那么好，但是
他 跟 其 他 人 比 似 乎 也 没 有 很
大的优势。

赵：热苏斯这次没有入选巴
西队，我觉得对他是一个利好
消息，也就是他已经不需要通
过摸底考试来考验状态了，有
点像是保送他一个参加世界杯
的名额。热苏斯以前在巴西队
的状态也很出色，而且在国家
队的位置也算稳固，再加上本
赛季在阿森纳这么好的表现，
他的世界杯参赛名额应该是稳
了的。

刘：内马尔本赛季在法甲射
手榜和助攻榜都排名第一，对
巴西队征战世界杯是一个好消
息吗，他的状态会不会出得太
早了？

赵：我觉得内马尔的状态出

得有点早，到世界杯的时候能
不能保持是个疑问。内马尔在
巴 黎 圣 日 耳 曼 与 梅 西 的 配 合
实在是太默契了，到了巴西队
没有梅西了，可能也会影响内
马尔。

徐：巴西队中场球员现在
组织进攻的能力不算很强，反
而是锋线人才过剩。内马尔在
巴西队实际上可以扮演类似梅
西在大巴黎的角色，位置可以
稍稍后撤，担任进攻组织者的
角色。

刘：咱们接着看一下德国
队，“日耳曼战车”在2014世界
杯勇夺冠军，上届世界杯小组
赛排名倒数第一。到了 2022
世界杯，德国队应该是怎样一
种定位呢？德国队主帅弗里
克水平很高，可是德国队的阵
容毕竟比不上他曾经执教的
拜仁慕尼黑。

徐：我觉得德国队参加这
届世界杯的阵容不算很强，但

也 不 能 算 是 弱 。
德 国 队 最 大 的 问
题 是 缺 少 超 级 明
星，现在身价最高
的是基米希，但是
他 又 跟 内 马 尔 和
梅 西 等 超 级 明 星
没法比。

赵 ：德 国 队
2014 年 夺 得 世 界
杯冠军的时候，那
一 年 进 入 金 球 奖
评 选 前 三 名 的 是
门将诺伊尔，这支
球 队 历 来 讲 究 整
体 。 如 果 在 个 人

奖项评选，德国球员进入前二
十名可能很容易，但是并不容
易进入前三名，因为他们之间
会出现内部“抢票”的情况，造
成得票很分散。

刘：弗里克这次公布的 24
人阵容，没有 2014 世界杯夺
冠功臣格策和胡梅尔斯，但是
每支球队参加本届世界杯的
球员最多可以有 26 人，弗里
克暗示在给格策和胡梅尔斯
留位置。

徐：胡梅尔斯比赛经验丰
富，在欧冠对曼城时表现出的
状态仍然堪称顶级，入选世界
杯阵容很正常。但是给格策
留位置 ，我还是觉得有点奇
怪，他虽然在法兰克福可以打
上主力，但是表现并不出彩。

赵：2014世界杯决赛，格策
在加时赛攻入全场唯一进球。
当时弗里克是德国队助教，对
格策还是非常熟悉的，只不过
格策这几年因为生病影响了
状态。如果德国队真带着格
策参加今年的世界杯，可能更
多起一种吉祥物作用吧。

刘：咱们再看一下历来人
气很高的英格兰队，主帅索斯
盖 特 这 次 没 有 招 进 曼 联 锋 线
双子星桑乔和拉什福德，却招
进 最 近 在 曼 联 沦 为 替 补 的 中
卫马奎尔，还是引起了不少争
论的。

赵：拉什福德没有入选是因
为有伤，桑乔落选的话，可能是
因为索斯盖特比较保守，并不是
根据球员本赛季的状态选人，而
是根据过往的印象选人。桑乔
本赛季在曼联出场 8 次，7 次首
发，打进 3 球，相当于他此前在
曼联出场 24 次的进球数。桑乔
状态明显回升了，可是英格兰锋
线人才过剩，所以这次没选他。
不过就我个人而言，还是看好并
且希望桑乔入选世界杯最终参
赛名单，毕竟他的状态和天赋都
摆在那里。

刘：马奎尔在曼联状态不

好，因为移动慢和转身慢被称为
“马航母”。我想起徐老师在解
读英格兰参加上届世界杯的战
术时，说到有三根善于利用定位
球得分的大柱子，包括马奎尔、
斯通斯和凯恩，看来索斯盖特对
马奎尔这根大柱子还是念念不
忘。

徐：在定位球战术中，索斯
盖特对这三名空霸球员的使用
确实是比较得心应手的。卢克
肖和马奎尔既是英格兰队友，也
是曼联队友，卢克肖传中，马奎
尔头球的战术使用还是很奏效
的。国家队主帅选人既要看球
员个人能力，也要看球员组合的
效果。地面渗透配合需要投入
大量精力去演练，而且未必练得
出来。定位球得分方式的演练，
一方面很有必要，另一方面性价
比很高，所以索斯盖特不想放弃
这个套路。

刘：曼联这么多话题人物，
除了马奎尔和桑乔，当然还有 C
罗。因为 C 罗的存在，葡萄牙这
些年在每届大赛都是热门球队，
曾夺得 2016 欧洲杯冠军。本赛
季，C 罗在英超成为替补，在正
式比赛为曼联出场 8 次，只通过
主罚点球攻入一球。可是 C 罗
放出话来，不仅要参加今年的世
界杯，还要参加 2024 欧洲杯，两
年后他就39岁了。

徐：我感觉葡萄牙锋线的人
还是很多的。若塔在利物浦进
球率很高，最近摆脱了伤病困
扰。本赛季在西甲首轮，菲利克
斯上演助攻帽子戏法。左边锋
莱昂上赛季荣膺意甲最有价值
球员，本赛季在 AC 米兰延续了
上佳表现。C 罗在葡萄牙国家
队，说好听点是大哥，说不好听

点就像球霸。
赵：C 罗 今 年 夏 天 转 会 失

败，只能继续留在曼联，塞翁
失马焉知非福。他可以平心静
气在英超接受替补的角色，然
后打一打强度不太高的欧联杯
比赛。从坏处来说，他参加比
赛的强度没有那么高，状态调
动不起来；但是反过来也有好
处，就是他可以节省体力，可
以避免受伤，毕竟他的年龄摆
在那里了，这对他征战世界杯
有帮助。

刘：C 罗在国际 A 级赛事攻
入 117 球，成为所有国家队的
历史射手王，追赶者被甩开很
远。今后每进一球，C 罗都是在
刷新自己保持的纪录，他今后
可以更加平心静气地投入国家
队比赛中去。
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刘：法国队群星荟萃，但法
国足协也不是省油的灯，国脚
们为国家队踢比赛，肖像权被
法国足协拿去拉赞助。就是因
为在国家队的肖像权问题，大
牌球星姆巴佩出来抗争了。

赵：这件事情挺好玩的，大
家乍一听姆巴佩不参加国家队
大合影，第一反应很可能是他
像在巴黎圣日耳曼那样耍大
牌，其实还真不是。姆巴佩这
次是代表所有法国国脚来维
权，反对法国足协和球员签订
的一个不平等的合同，一个有
霸王条款的合同。这份合同从
2010 年开始执行，每名法国国

脚代表法国队踢一场比赛可以
拿到 2.5 万欧元的佣金，但是球
员肖像权完全归属法国足协，
法国足协想怎么拍照就怎么拍
照，想把球员照片用在哪里就
用在哪里。

徐：姆巴佩刚进国家队的
时候也签了这份带有霸王条款
的合同，但是姆总已经今时不
同往日了，他借着拒绝国家队
大合影的机会再次把矛盾挑明
了。这次大合影其实是法国队
赞助商的一次商业活动，姆巴
佩个人是不喜欢快餐行业和博
彩行业的，这当然只是他个人
的好恶，法国足协恰恰要把球

员的肖像权用到这两个行业。
借着这次机会，姆巴佩就是要
法国足协修订这份不平等的肖
像权合同。

刘：姆巴佩不愧是姆总，很
有头脑，很会挑时机。在欧洲国
家联赛，世界冠军法国队有降级
为B级球队的风险，作为主要得
分手的姆巴佩此时很有话语权。

赵：姆巴佩以及另外两位
球员代表洛里斯和瓦拉内一起
参加谈判，姆巴佩年龄不大却
已经像是一位带头大哥。通过
这次维权行动，姆巴佩提升了
自己在国家队的地位，进一步
巩固了自己的位置。
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